

## Anticipos

Los artículos de Anticipos han sido escogidos por la dirección médica el día anterior a la culminación de la presente edición. Aquí sólo adelantamos los resúmenes de sus conclusiones.

Las versiones completas, redactadas por SIIC, integrarán futuros Trabajos Distinguidos en la medida en que sean seleccionadas por el Comité de Expertos de la especialidad.

### **Elección de la antibioticoterapia empírica**

La mala utilización de una política sanitaria adecuada para el establecimiento del tratamiento antimicrobiano empírico condujo al uso inadecuado o excesivo de antibióticos, asociado con incremento en la mortalidad.

[International Journal of Antimicrobial Agents]

### **Compromiso pancreático en la leptospirosis fatal**

El compromiso pancreático encontrado en 13 casos de leptospirosis fatal, en el noroeste de Brasil, varió desde edema hasta la presencia de necrosis grasa con hemorragia. Estos hallazgos en la histología pancreática no se correlacionaron con el nivel de amilasa de los pacientes.

[Revista do Instituto de Medicina Tropical de São Paulo]

### **Niveles de interleuquina-6 en la sepsis infantil**

Tanto los niveles séricos de interleuquina-6 como los de proteína C reactiva se elevan en los niños con sepsis. Cuando ambas determinaciones se combinan, parecen ser útiles en el diagnóstico temprano de las infecciones pediátricas, aunque la falta de un valor umbral óptimo limita su aplicación práctica.

[Journal of the Chinese Medical Association]

### **Enfermedad intestinal por *Campylobacter jejuni***

El *Campylobacter jejuni* se encontró asociado a la enfermedad intestinal inmunoproliferativa, debiendo ser considerado como uno de los posibles agentes infecciosos responsables de este tipo de afecciones.

[New England Journal of Medicine]

### **Factores que elevan la frecuencia de tuberculosis**

El estudio demuestra que la edad, el sexo y la sensibilidad inicial a la tuberculina se correlacionan con el aumento de la incidencia de la tuberculosis, siendo el riesgo mayor en hombres que en mujeres.

[International Journal of Tuberculosis and Lung Disease]

### **Portación de estreptococo grupo B en embarazadas**

El hisopado simultáneo del fondo de saco vaginal, introito y zona anorrectal ofrece mejores posibilidades de detección de las portadoras del estreptococo grupo B, con lo cual aumentan las posibilidades de evitar la infección en el neonato.

[Revista Argentina de Microbiología]

### ***H. pylori* y esofagitis en niños asmáticos**

Se estudiaron 42 pacientes pediátricos con asma crónica y sintomatología gastrointestinal alta. Se halló una relación inversa entre la presencia de esofagitis y la colonización por *Helicobacter pylori*.

[Journal of Clinical Gastroenterology]

### **Infecciones en pacientes con fibrosis quística**

El aislamiento en pacientes con fibrosis quística de *Stenotrophomonas maltophilia* no favorece la infección crónica, ni produce gran deterioro de la función pulmonar y la nutrición. Se sugiere estudiar los efectos de tratamientos que utilicen marcadores del tipo de citoquinas en esputo.

[European Respiratory Journal]

### **La lepra no está aún totalmente erradicada**

La lepra es una enfermedad infecciosa crónica, poco frecuente, asociada con elevada morbilidad en ausencia de tratamiento. Los profesionales de la salud deben pensar en este diagnóstico en pacientes de países en desarrollo afectados por dermatitis crónica y compromiso nervioso periférico.

[Canadian Medical Association Journal]

### **La odontología y la transmisión de la hepatitis C**

La alta incidencia de procedimientos odontológicos en pacientes con hepatitis C sin otros factores de riesgo conocidos indica que estos procedimientos pueden ser una probable fuente de contagio. Son imprescindibles medidas de control para cortar la cadena epidemiológica de transmisión.

[International Dental Journal]

### **Enfermedad renal en pacientes infectados por HIV**

Una proporción pequeña pero significativa de pacientes HIV positivos desarrolla enfermedad renal crónica, registrándose alta prevalencia de proteinuria en los primeros análisis realizados luego del diagnóstico de infección por HIV.

[Clinical Nephrology]

### **Proteína C reactiva y riesgo de hipertensión**

Los niveles basales de proteína C-reativa permiten predecir el futuro desarrollo de hipertensión arterial, lo que sugiere que en el desarrollo de esta enfermedad pueden estar involucrados procesos inflamatorios.

[JAMA]

### **Asociación entre mononucleosis y cáncer de ovario**

La hipótesis que refiere que la edad de aparición de las infecciones altera la maduración del sistema inmune, la función de los linfocitos T y los niveles de citoquinas proinflamatorias debe ser explorada en futuras investigaciones.

[Scandinavian Journal of Infectious Diseases]

### **Manejo de la vía aérea en pacientes con SARS**

Revisión sobre el enfoque práctico para el manejo adecuado y seguro de la vía aérea en los pacientes con síndrome agudo respiratorio severo.

[Canadian Medical Association Journal]

Para ampliar la información de Anticipos aguarde la próxima edición de esta serie editorial o comuníquese con el Departamento de Relaciones Científicas de SIIC <relacion@siicsalud.com>, tel: +54 11 4342 4901.